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Editorial 

Zonas de silencio 
de comunicación 
Esta paradoja —riqueza sin conectividad— 

es un reflejo de cómo la modernización no 

siempre llega a todos. . Estamos hablando 

del acceso a un derecho fundamental. 

   

  

nuna región como Antofagasta, donde el 

discurso de la “transformación digital” 

aparece en cada foro de desarrollo, resul- 

ta casi absurdo —y a la vez revelador— que 
aún existan 76 “zonas de silencio”, es de- 

cir, sectores donde simplemente no hay señal telefó- 

nica ni conectividad móvil. Esta desconexión, lejos 

de ser anecdótica, es un símbolo del abandono es- 
tructural que afecta al norte de Chile. 
Los datos son contundentes. La comuna de Taltal 
concentra la mayor cantidad de puntos sin cobertu- 

ra, seguida por Calama y San Pedro de Atacama. Las 

rutas B-400, la 5 Norte y la 1 —arterias claves para el 

transporte, el turismo y la minería— presentan exten- 

sos tramos sin ningún tipo de comunicación posible. 

Esta no es solo una molestia para los usuarios: es una 

  

amenaza real a la seguridad. 

Desde la Subsecretaría 

s a A de Telecomunicaciones 
El silencio quercina — Subtel)se hareconoci- 
en estos rincones dola existencia de estas 
del norte no essolo brechas, yse mencionan 

la ausencia de señal: — Concursos de espectro 
móvil como parte de la 

eseleco de e a 
solución. Pero la lenti- 

promesas tud dela respuesta y la 
incumplidas. falta de concreción en 

los compromisos asumi- 

dos por las empresas concesionarias refuerzan una 

sensación generalizada de negligencia. 

La infraestructura de telecomunicaciones no puede 

seguir priorizando solo los grandes centros urbanos 
olos lugares rentables para las compañías. La conec- 

tividad debe ser concebida como un servicio público 

esencial, con estándares mínimos garantizados por 

el Estado y exigencias claras a las empresas que ope- 

ran en el rubro. 
Esta invisibilidad, en un país que se precia de ser lí- 
der en conectividad regional, debería escandalizar- 

nos. Porque en el siglo XXI, estar desconectado no es 

solo no tener internet: es no tener voz, no tener auxi- 
lio, no tener futuro. Y eso, simplemente, ya no es 

aceptable. 
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Repensando la canasta alimentaria 

surgido recientemente es la formulada por la Comisión 

Asesora para la Actualización de la Medición de la Po- 
breza: lacreación de una nueva canasta alimentaria saludable. 

¿Por qué es tan relevante? Porque implica un verdadero 
cambio de paradigma. No se trata solo de alcanzar un mínimo 
de2,000 calorías diarias. Se trata de calidad, no solo de canti- 
dad. En Chile, la verdadera batalla no es la falta de calorías, si- 
noel exceso de aquellas provenientes de alimentos de bajaca- 
lidad: procesados y ultraprocesados, cargados de sodio, grasas 
y azticares, y lamentablemente, carentes de fibra, vitaminas y 
minerales esenciales. 

Laforma en que medimos la pobreza -y con ello, cómo en- 
tendemos el bienestar de nuestra población requiere unami- 
rada/fresca. El informe actual de medición de pobreza, sibien 
es una herramienta valiosa, presenta limitaciones que hoy se 
hacen más evidentes que nunca. 

¿Sabías, por ejemplo, quela canasta alimentaria que se uti- 
lizaactualmente para esta medición se basa exclusivamente en 
requerimientos calóricos? ¿Y que aún se utilizan datos desac- 
tualizados de la Encuesta de Presupuestos Familiares? 

Estas no son simples cifras: son indicadores que dificultan 
teneruna fotografía clara y actualizada delarealidad de los ho- 
gares chilenos. 

Una alimentación deficiente en nutrientes -aunque abun- 
dante en calorías es terreno fértil para el sobrepeso y la obe- 
sidad. Lasciftasson alarmantes: segúnla Encuesta Nacional de 
Salud 2016-2017, más del 74% de los adultos en Chile sufre de 
malnutrición por exceso. Esta condición, lejos de ser un asun- 

Ur propuestas más urgentes y necesarias que han 

  

to estético, está íntimamente ligada a enfermedades crónicas 
como la diabetes tipo 2, hipertensión arterial y afecciones car- 
diometabólicas. Siademás consideramos que el 87% de la po- 
blación es sedentaria y un tercio consume tabaco, el panora- 
mase vuelve aún más complejo. 

Eneste contexto, el rrabajo que realizamos en la mesa “Diá- 
logos porla alimentación laboral” cobra un sentido profundo. 
Nuestro objetivo es claro: mejorarla calidad de vida delos tra- 
bajadoresenChilea través de una alimentación adecuada, por- 
que esta es, sin duda, uno de los pilares fundamentales para 
una buena salud. 

¿Imaginan las consecuencias de una alimentación inade- 
cuada en el entorno laboral? No solo afecta la salud de las per- 
sonas: también disminuye su capacidad para generar ingresos, 
reduce el rendimiento, impacta la productividad y aumenta el 
ausentismo. 

Por eso valoramos especialmente la creación de políticas 
públicas como el Decreto 44, que entró en vigor el de febrero 
de 2025. Esta normativa representa un avance concretoal pro- 
mover estilos de vida saludables en el trabajo, asegurando un 
entorno laboral más seguro y equilibrado paratodos: desde el 
acceso alimentación saludable hastala promoción de la acti- 
vidad física y la prevención del consumo de alcohol y drogas. 

En definitiva, contar con una alimentación laboral saluda- 
bleno debería serun privilegio, sino un derecho fundamental. 
Es momento de que cada trabajador en Chile pueda mejorar 
su calidad de vida y alcanzar un mayor bienestar físico, mental 
y emocional, a través de algo tan esencial como lo que pone- 
mos en nuestro plato cada día. 
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100 años | 22de julio de1925 

Tercer alcalde apoya la 
construcción de estadio 

Eltercer alcalde delamunicipalidad de Valparaíso, señor Tama- 
yo, hamanifestado que el proyecto de construcción del estadio 
dePlayaAnchaes una delas obras más importantes paralaciu- 
dad ysushabitantes. Por ello esque apoya elinicio de las obras 
loantes posible. El presupuesto que tiene el municipio es de 2 
millones700 mil pesos y pide que simplemente se empiece. 

50 años |22 dejulio de 1975 

Piden red de alcantarillado 
para numerosas poblaciones 

La Unión Comunal de Vecinos en el memorándum entregado 

al Consejo Comunal de Desarrollo que preside el alcalde de An- 
tofagasta, Santiago Gajardo, pidió que enel plan anual de obras 
1976, lasegunda prioridad sea lainstalación deservicios de al- 
cantarillado paranumerosas poblacionesquetienen problemas 
de estetipo enlaciudad.
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